# **Documento completo:**

Este 2021 nos encuentra realizando el quinto paro feminista internacional. Nuestros cuerpos se agotan porque cargan, como advertencia, con la cifra más pesada del año: los 54 femicidios. 54 nombres propios. Uno tras otro en lo que va de este año.

El 19 de octubre del 2016 dijimos trabajadoras somos todas, una consigna que supo resumir la potencia del feminismo para interpelar a quienes todavía pensaban y piensan que el trabajo no remunerado no es trabajo, a quienes creían que sólo podía convocarse a un paro desde los sillones de las centrales obreras conducidas históricamente por varones. Fue así, que ese día, se tejió el primer paro al gobierno de Mauricio Macri. Porque estamos convencidas que: Nosotras movemos el mundo. Y nosotras lo paramos.

Mujeres, lesbianas, bisexuales, travestis, trans, intersex y no binaries hacemos oír nuestras demandas que nacen de la rabia. Rabia porque los femicidios no paran, porque ya éramos les más afectades por la falta de trabajo y los bajos salarios y eso empeoró con la pandemia. Rabia porque las palabras mujer y cuidados se siguen oyendo siempre juntas, como si se tratara de una obligación, como una cuestión indisoluble. Rabia porque ser trans todavía es convivir con el miedo a una muerte joven: la expectativa de vida es de 36 años. Rabia porque se mujer, negra y migrante es estar condenada a aumentar las estadísticas de pobreza. Rabia porque el poder de decisión sobre nuestros cuerpos feminizados no terminó al aprobarse el aborto legal.

Porque la pandemia nos volvió a mostrar algo que ya sabíamos: que, ante la emergencia social, el feminismo es esencial. Porque fueron las trabajadoras las que estuvieron en la primera línea, las que expusieron sus cuerpos para que a los y a las argentinas no les falta nada. Trabajadoras de la salud, cuidadoras, trabajadoras rurales. Fueron los trabajos no remunerados en las casas y en los barrios los que no pararon nunca. Y eso nos volvió a mostrar otra realidad: que lo esencial no es invisible, está invisibilizado.

# 1- PARAMOS

Para visibilizar las condiciones de superexplotación del trabajo que la crisis pandémica ha impuesto a mujeres, lesbiana, bisexuales, travestis, trans y no binaeries, porque somos quienes soportamos más tareas de cuidado en las casas y en los territorios, más bajos salarios y desocupación, a la vez que somos las que vivimos con más precariedad.

- Exigimos salarios, subsidios y jubilaciones que le ganen a la inflación y más derechos por el reconocimiento de que trabajadoras somos todas.
- Exigimos la aprobación de la ley de cupo laboral Travesti-trans.
- Exigimos reconocimiento salarial de las promotoras territoriales y de género.
- Exigimos regularización inmediata y salarios dignos para todas las trabajadoras de casas particulares.
- Reclamamos una política integral de cuidados.

• Exigimos que no se pidan antecedentes penales a la hora de solicitar un trabajo en el ámbito privado y estatal, ya que nos vuelven a condenar una y otra vez luego de haber pasado por la privación de libertad. Tenemos derecho a elegir otra vida.

### 2- PARAMOS

¡Porque queremos la ley de Inclusión Laboral Travesti Trans!

- Exigimos absolución definitiva para Marian Gómez, Higui y J. Lemonge.
- Exigimos el acceso a cambios registrales y cumplimiento de la Ley de Identidad de Género.
- Repudiamos el fallo de la Sala I de Cámara Nacional de Casación Penal que negó la figura penal de travesticidio en el juicio de Diana Sacayán.
- Exigimos aprobación de la ley de Cupo e Inclusión Laboral Travesti trans Diana Sacayán-Lohana Berkins.

#### 3- PARAMOS

Contra una Justicia Patriarcal que no cree, que desmiente, que omite relatos de múltiples violencias y que refuerza la impunidad del pacto machista. ¡Por una Reforma Judicial Feminista! ¡Basta de Justicia Patriarcal!

- Exigimos reforma judicial feminista, paridad en la justicia, elección popular de jueces/juezas, juicio por jurados y aplicación efectiva de la Ley Micaela García.
- NO ESTÁN TODAS: faltan las presas políticas, las presas por la ley de drogas que es la principal causa de privación de la libertad de mujeres e identidades feminizadas en Argentina por contravención a la Ley 23.737 y las presas por autocultivar.
- Todx presx es políticx.

## 4- PARAMOS

¡Contra la violencia machista! ¡Basta de femicidios y travesticidios! Basta de represión policial y violencia institucional. ¡Paramos para que Paren de Matarnos!

- Exigimos abogados/as gratuitos en todo el país para acompañar las denuncias.
- Exigimos más presupuesto en cada una de las instancias y programas dedicados a prevenir y enfrentar la violencia de género.
- Exigimos que se garantice la ESI laica y feminista en todos los niveles e instituciones educativas de forma irrestricta.

- Exigimos capacitación en el marco de la Ley Micaela en los medios de comunicación y campañas de prevención contra la violencia sexista en todos los medios que reciben pauta publicitaria oficial.
- Exigimos la separación de la Iglesia y del Estado.
- Exigimos el desmantelamiento de las redes de trata de personas con fines de explotación sexual y laboral, y de las fuerzas represivas y judiciales que son cómplices.

#### 5- PARAMOS

¡Para reclamar autonomía económica porque vivas, con tierra, con vivienda y desendeudadas nos queremos! Contra el saqueo de las corporaciones que aprovechan la pandemia para incrementar sus ganancias.

- Reclamamos acceso a la tierra y el apoyo a la producción agroecológica contra las corporaciones que manejan los precios de los alimentos indispensables.
- Exigimos urbanización de las villas y barrios populares con perspectiva de género porque exigimos NiUnaMenosSinVivienda.
- Exigimos planes de acceso a la vivienda y aplicación efectiva de la Ley de Alquileres contra las corporaciones inmobiliarias que manejan los precios de alquiler y no paran de desalojar.
- Exigimos investigación y desconocimiento de la deuda externa ilegítima y fraudulenta del FMI contraída durante la gestión de Macri.

## 6- PARAMOS

¡Porque libres las queremos! No estamos todas, faltan las presas por abortar y por eventos obstétricos.

- Exigimos liberar a las presas por abortar que aún están en las cárceles de nuestro país.
- Exigimos el acceso a la IVE sin obstáculos de los antiderechos y jueces patriarcales. Su implementación efectiva en todo el país junto con la ESI será un paso fundamental en la garantía de nuestros derechos sexuales reproductivos y no reproductivos.

### 7- PARAMOS

Contra la violencia racista, colonial. ¡Basta de extractivismos terricida!

- Con la lucha ganamos la derogación del decreto macrista anti-migrante 70/2017. Exigimos reparación a les expulsades durante el macrismo y las aplicaciones del decreto en pandemia.
- Exigimos justicia por el asesinato en Paraguay de las niñas argentinas y la aparición con vida de Lichita.

- Exigimos al poder judicial de Chubut para que Francisca Herrera Cusi conozca el paradero de sus 4 hijes menores.
- Repudiamos el chineo y la represión policial contra comunidades indignes y afro.

Nuestro frente político hace tiempo que tiene como prioridad modificar aspectos estructurales del sistema de justicia actual porque demostraron ser ineficaces. Este año, desde el gobierno, se van a construir 14 Centros Territoriales Integrales de Políticas de Género y Diversidad para asistir de forma integral los casos de violencia de género. También se puso en marcha el Programa Acompañar para asistir mujeres y al colectivo LGBTI+ en riesgo por violencias de género, y se modernizó la Línea 144 y se ampliaron sus canales de atención. Se creó el Consejo Federal para la Prevención y el Abordaje de Femicidios, Travesticidios y Transfemicidios y se firmó el decreto que establece un Cupo Laboral Travesti Trans para los organismos del Estado a nivel nacional. Se incrementó un 50% la entrega de dispositivos duales de supervisión, monitoreo y rastreo de víctimas y agresores de violencia de género. Además, se presentará el proyecto de ley del Sistema Integral de Cuidados y la consolidación del Mapa Federal de Cuidados en el que se trabajó en el año 2020 y se pondrá en marcha el Programa de Acceso a Derechos para personas en situación de violencia.

A nivel local se creó la Dirección de Géneros y Diversidad Sexual con una guardia de 24hs para acompañar y asesorar a víctimas de violencia de género, y se está avanzado con el proyecto de Hogar Refugio, tan necesario y urgente en nuestro distrito. Nuestro municipio adhirió a la Ley Nacional de Cupo Laboral travesti trans y se creó un Registro Único para avanzar en su implementación y seguir trabajando en garantizar sus derechos. Además, hoy 8M, se comenzó con la Capacitación en Género y Violencia de Género en el marco de la Ley Micaela en el Departamento Ejecutivo y en el Honorable Concejo Deliberante, y continúan los talleres y conversatorios en los territorios de nuestra ciudad.

Ante una crisis de violencia que hace estallar todo: las instituciones, los territorios y los lazos, las mujeres y las disidencias somos la primera línea, porque ahí estamos activando la urgencia ante situaciones extremas; acompañando cientos de denuncias; organizándonos frente a situaciones vulnerables; construyendo desde la economía social y popular y el cooperativismo herramientas que aporten a la tan necesaria autonomía económica.

Vamos a seguir construyendo un Estado comprometido en todos los niveles. Vamos a seguir construyendo un Estado al servicio de las políticas de cuidado que desde la comunidad organizada ofrezcamos a las mujeres y disidencias como espacios libres de violencia. Celebramos que el feminismo es revolución y, con más fuerza que nunca, que hoy volvemos a estar juntas y juntes para que resuene en todo el mundo.

¡NOSOTRAS MOVEMOS MUNDO. NOSOTRAS LO PARAMOS!